

## Salud

Categoría: Salud - Última actualización: Viernes, 03 Julio 2020 13:31

Escrito por Webmaster

Visto: 1504

---

La historia de la salud en La Palma a partir del triunfo revolucionario estuvo signada por grandes transformaciones vinculados a las propias medidas revolucionarias.

Antes de enero de 1959 Los servicios médicos eran privados dificultándose en gran medida la atención a la salud dada la carencia de recursos para costearlos; muchos enfermos llegaban al médico con una carta de recomendación que les daba el político a cambio de su célula electoral.

La población de Consolación del Norte hacia 1953 contaba con un médico por cada 5222 habitantes, a todo esto se unía el deprimente cuadro social e higiénico que iba en detrimento de la salud del hombre.

En algo más de una década los logros de la salud en La Palma eran notables, zonas como San Andrés, Sanguily y Berracos, para 1965 contaban con una posta médica, servicio que no se prestaba en esos lugares; sin embargo, en el propio año 1961 se comenzó a palpar los primeros avances a partir de la integración de la casa de socorro al Ministerio de Salud Pública. Con el nombre de Unidad Sanitaria, dejaba de ser el viejo establecimiento médico una dependencia de la administración municipal que controlaba el alcalde. Por otra parte, la campaña de vacunación antipolio que por primera vez y gracias a la revolución se desarrollaba, preservaba a toda la población infantil del terrible mal que aún hoy en nuestros días algunas personas adultas arrastran por sus escuelas.

En el poblado cabecera del Municipio, se construyó un nuevo policlínico que posibilitó la ampliación de los servicios médicos y una mejor atención. Al contar con un personal especializado de forma permanente en la unidad y el acondicionamiento del lugar para ingresos y prestación de servicios que no se brindaban como la realización de partos.

Para 1975 se habían reducido drásticamente enfermedades como el Tétano, La Gastroenteritis, La Tuberculosis y El Parasitismo, para entonces ya contábamos con una población sana y dejaban los niños de ser la parte de la población que más moría.

### **El desarrollo de la infraestructura de la Salud (1975-1986)**

El desarrollo de la infraestructura de la Salud. El desarrollo del programa de 1 médico de la familia. Indicadores de Mortalidad infantil. Durante el periodo en cuestión, se hizo evidente el proceso de continuidad de la salud. La infraestructura del sector de la salud

## Salud

Categoría: Salud - Última actualización: Viernes, 03 Julio 2020 13:31

Escrito por Webmaster

Visto: 1504

---

mostró avances significativos al ampliarse las capacidades de policlínico cabecera, acondicionarse una Clínica Estomatológica y un hogar materno. En la actualidad se trabaja para poner en marcha un laboratorio de Microbiología; se han instalado también una unidad de fisioterapia, una óptica, una nueva farmacia y se han construido trece consultorios del médico de la familia.

El Desarrollo de la infraestructura en le sector, trajo consigo el crecimiento de personal calificado. E n la actualidad el Municipio La Palma cuenta con 26 médicos, 19 estomatólogos, y 200 plantillas que cubren con personal de enfermería y técnicos, todo este potencial médico y paramédico redundó en logros tan significativo que durante la década de los ochenta la Mortalidad infantil se mantuvo a un promedio de 14,3 muertos por cada mil nacidos vivos.

Meritorio resulta el desarrollo el programa de médico de la familia. Su labor preventiva y educativa más la atención esmerada que brindan a los pacientes, ha sido factor decisivo de importantes logros.

Al filo de 1990 el número de consultorios construidos sobrepasaba la cifra de veinte, lo que posibilito un creciente aumento de nuevos médicos y su personal auxiliar.

En la actualidad La Palma está integrada al Sistema Nacional de Salud, haciendo extensivo el derecho a la salud gratuita en toda su geografía. En todo el municipio existe un Policlínico Docente Comunitario, Pedro Borrás Astorga, 42 Consultorios del Médico y la Enfermera de la Familia (CMF), 1 Clínica Estomatológica, 1 Hogar Materno y dos Casas de Abuelos, que integran la Atención Primaria de Salud, los cuales aportan una mayor calidad asistencial y de vida a la población.

En el Policlínico Comunitario existe un Área Intensiva Municipal que da cobertura al tratamiento de patologías que comprometan la vida de los pacientes.

En nuestro municipio contamos con dos Casas de Abuelos, una ubicada en la cabecera municipal y otra en el Consejo Popular Sanguily, con una capacidad conjunta de 50 plazas para adultos mayores.